

**Tableau 2 : L'accapement de l'eau par l'industrie agroalimentaire assoiffe les communautés locales (GRAIN | Sept 2023)**

<b>Exemples de transactions foncières réalisées par PSP Investments en lien avec l'eau</b>	
<b>Transaction</b>	<b>Accès à l'eau</b>
Coton en Australie	En 2022, par l'intermédiaire de sa coentreprise Australian Food & Fibre, PSP a acquis deux exploitations de culture de coton irriguée, avec près de 40 000 hectares de terres et plus de 200 millions de mètres cubes de droits d'eau.
Amandes aux États-Unis	Depuis 2020, PSP a acheté 10 000 hectares dans la vallée de San Joaquin en Californie pour y cultiver des amandiers irrigués par des forages profonds qui extraient d'énormes quantités d'eau d'un aquifère fortement épuisé.
Citrons en Espagne	En 2022, PSP a conclu un partenariat avec Citri&Co, une grande entreprise européenne de fruits frais, dans le cadre duquel PSP Investments doit acquérir des terres pour des exploitations d'agrumes en Espagne et Citri&Co exploitera et gèrera les terres agricoles.
Petits fruits dans le monde entier	En 2023, PSP est devenu un actionnaire majoritaire du producteur chilien de petits fruits Hortifrut, qui possède plus de 4 000 ha d'exploitations irriguées intensives en Argentine, au Brésil, au Chili, en Chine, au Mexique, au Maroc, au Pérou, en Espagne et aux États-Unis.
Amandes en Australie	En 2019, PSP a acheté 12 000 hectares de vergers d'amandiers et dépensé 490 millions de dollars pour des droits d'eau dans le bassin Murray-Darling, une région caractérisée par la sécheresse et des conflits croissants autour de l'eau.
Fruits aux États-Unis	En 2018 et 2019, PSP a racheté une ancienne plantation sucrière de 17 000 hectares sur l'île de Maui, ainsi que la société d'irrigation de la région, et mène depuis lors une bataille contre la population locale concernant les droits d'eau. PSP a besoin de l'eau pour cultiver des fruits destinés à l'exportation, mais les habitantes et habitants de la région estiment que cela mettra en péril la production alimentaire des petites exploitations. La population de Maui s'est indignée en découvrant que l'État et la filiale de PSP avaient fait appel devant la Cour suprême de l'État pour assouplir les restrictions d'accès à l'eau pour l'irrigation, à la suite des incendies dévastateurs qui ont frappé l'île en août 2023.
Noix en Australie	En 2019, PSP a acquis une participation majoritaire dans la société agroalimentaire Webster, le plus grand producteur de noix d'Australie et « l'une des plus grandes exploitations agricoles irriguées de l'hémisphère sud », avec plus de 200 millions de mètres cubes de droits d'eau.
Tomates au Canada	PSP est l'un des principaux propriétaires de Pure Flavor Farms, l'un des plus grands exploitants de serres d'Amérique du Nord, et cherche à étendre ses activités à grande échelle à Leamington, dans l'Ontario, où la municipalité a été

	contrainte d'imposer un moratoire sur le développement des serres en 2021 en raison de préoccupations liées à l'approvisionnement en eau.
Produits laitiers en Nouvelle-Zélande	En 2016, PSP a acheté deux grandes exploitations laitières dans les plaines de Canterbury, en Nouvelle-Zélande, où l'essor de l'élevage laitier irrigué entraîne une grave pollution des réserves d'eau locales.